
 

第４２２回 東京大学図書行政商議会議事要旨 

 

日  時   平成２７年９月１６日（水） １０：００～１１：３０ 

場  所   史料編纂所地下１階 大会議室 

出 席 者   ＜委員長＞久留島典子 ＜副委員長＞堀 浩一、畑中研一  

＜委 員＞伊藤洋一、水口 雅（代）、高井まどか、大津 透、井出 哲、清水謙多郎、 

佐口和郎、橋本毅彦、橋本鉱一、村田茂穂、古田幹雄、藤原晴彦、今井 浩、 

石崎雅人、山崎 智（代）、吉田真吾、安冨 歩、玄田有史、本郷恵子、塩澤真人、 

吉信 淳、佐藤正樹、佐藤 信（代） 

※(代)は代理出席者 

＜ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ＞春山富義、田中 純、中川裕志（代）、尾城孝一、木村英樹、尾上陽介、 

多賀厳太郎 

欠 席 者  泊 幸秀、雨宮慶幸、葛西康徳、 

列 席 者   木下 聡、熊渕智行、岡部幸祐、久保田壮活、風巻利夫、堀内 正、石川一樹、 

三浦圭子、森田美由紀、守屋文葉、合田美惠子、野口真理子、濱田すみ子、綾部輝幸、

池浦文彦、本多 玄、武田 明、小川真美 

 

配付資料   

1. 第 421回図書行政商議会議事要旨 

 2-1. 全学共通経費による基盤的学術雑誌等整備について 

2-2. 平成２８年度暫定措置の対象資料（学術雑誌）選定方針概要 

2-3. 平成２８年度暫定措置の対象資料（学術雑誌）選定結果（選定基準別）、平成２８年度暫定

措置の対象資料別経費概要 

2-4. 全学共通経費による基盤的学術雑誌等整備（第３期以降）の計画策定について 

2-5. 「全学共通経費による基盤的学術雑誌等整備」について 

3-1. 平成 27年度第 2回新図書館計画 SC(Steering Committee)議事次第 

  3-2. 平成 27年度第 2回新図書館計画フロアプラン・業務等検討部会議事次第 

 3-3. 東京大学（本郷）アカデミックコモンズ（仮称）新営工事工程表（9月～10月）等 

 4. 将来計画特別委員会・サービス特別委員会合同会議事次第 

 5-1．平成 27年度第 1回総合図書館運営委員会議事次第 

 5-2．東京大学総合図書館利用規則及び同利用細則の主な改正点 

 5-3．総合図書館に新設するメディアラボ（仮称）の検討体制について 

 ○ 東京大学新図書館計画トークイベント 14「オープンサイエンス」オープンな知がイノベー

ションを生む－オープンサイエンスの潮流と図書館の可能性－ 

○ わたしと図書館 2015～先輩リケジョからのメッセージ～ 

 

＜開 会＞ 

・久留島委員長の主宰のもとに開会した。 

・議事に先立ち、オブザーバーとして国際高等研究所カブリ数物連携宇宙研究機構の春山富義が今

回より出席する旨報告があった。 



＜議 事＞ 

１．前回議事要旨の確定 

久留島委員長から、第４２１回議事要旨（資料 1）を確定し、ホームページに公開した旨の報告が

あった。 

 

２．協議事項 

（１）全学共通経費による基盤的学術雑誌等整備について（資料 2-1～2-5） 

 堀副委員長から、資料 2-1～2-5 に基づき、前回以降の状況と、サービス特別委員会・将来計画特

別委員会合同会議での議論について説明があり、その後、久留島委員長から追加の説明および執行部

との協議に係る現状報告があった。また、共通経費で購入する資料の契約に係る今後の見通しについ

て熊渕課長より説明があった。 

 以上を踏まえて意見交換し、本件に関する本委員会でのこれまでの検討内容を踏まえた上で、引き

続き執行部と財源計画に関する交渉・協議をしていくことが確認された。 

 

３．報告事項 

（１）新図書館計画の進捗について 

  堀副委員長から、資料 3-1～2に基づき、新図書館計画 SCおよびフロアプラン・業務等検討部会

における検討状況や協議結果等についての報告があった。続いて、岡部課長から資料 3-3 に基づ

き、新館工事の進捗状況について報告があった。 

 

（２）将来計画特別委員会・サービス特別委員会報告について 

協議事項で説明があったため、割愛された。 

 

（３）総合図書館運営委員会報告について 

  久留島委員長から、資料 5-1～3 に基づき、報告があり、特に委員会で承認された、総合図書館

利用規則と利用細則の改正、総合図書館に新設するメディアラボ（仮称）の検討体制の 2件につい

て説明があった。 

 

４．その他 

（１）国境を越えたデジタルコンテンツの配信等に係る消費税課税について 

熊渕課長から、国境を越えたデジタルコンテンツの配信等が 10月 1日から消費税課税対象にな

ることと、それに伴う本学の対応について報告があった。 

（２）ホームカミングデイのイベントについて 

（３）柏図書館のイベントについて 

木下課長から、配付したチラシに基づき、今後、実施される予定のイベント 2件について報告が

あった。 

 

 

つづいて、久留島委員長から、次回は１１月２０日の開催を予定している旨の発言があった。 

 

〈閉 会〉 


